
 

 

 

 

 

 

  

 

☆実り多く，楽しかった修学旅行！ 

10月１８日（水）から 2０日（金）の 3日

間，6 年生は身延清稜小学校，下山小学校と合

同で修学旅行に行ってきました。 

秋晴れのもと，1日目，鎌倉の高徳院や鶴岡

八幡宮を見学しながら，その時代に政権を取っ

た武士の想いを感じ取ることができました。ま

た，円覚寺での座禅では心を無にすることに挑戦でき，貴重な体験ができました。 

２日目の第五福竜丸の見学では事前学習を活かし平和について考えるよい機会をもちました。次に訪れた国

立科学博物館や国会議事堂，東京タワーでは，そこでしか見ることのできない実物を見て，日本の首都である東

京のいろいろな面に触れることができました。 

３日目の八景島シーパラダイスでは，あいにくの強風で，いくつかのアトラ

クションが運休し残念でした。しかし一方で，その状況の中で班ごとに予定を変

更しながら対応しようと頑張っていて，思い通りにいかない場合の対処のしか

たについて学ぶ，よい経験になったと思います。 

また，宿舎では，身延清稜小や下山小の仲間とも交流を深めることができ，有

意義な時間を過ごすことができました。 

今回，団長として参加しましたが，帰りのバスの中で子どもたちが「楽しかった」と感想を述べ，また，バス

から降りた時の笑顔を見たときに，心がほっとしたことを今も思い出します。 

6年生の保護者のみなさまには，実施に際してご理解をいただくとともに，日々の子どもたちの健康管理など，

多くのご協力をいただきました。また，出発の時に見送ってくださった教育長様をはじめとする町教育委員会，

そして，この旅行に関わってくださった多くの方に，子ども達とともに感謝しています。本当にありがとうござ

いました。 

 

☆充実した体験・経験ができた遠足や校外学習 

６年生以外でも，充実した体験・経験ができています。１０月１１日（水）に

４年生以下の児童は遠足に行ってきました。 

１・２年生は，富士川町の森林総合研究所にある森の教室に行きました。縦

割りの２チームに分かれて，木の実を使った工作をしてオリジナル作品を創っ

たり，野外で自然観察をしながら思い思いに葉っぱや木の実を拾ったりと充実

した１日を過ごすことができました。 

また，３・４年生は，県立考古学博物館・風土記の丘研修センターに行きました。銚子塚古墳や丸山古墳を巡

ったり，博物館見学をしたりした後，午後からは苦労しながらも仲間と協力し合って火起こし体験をしました。

笑顔で過ごせた素敵な１日になりました。 
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５年生は，昨日１１月１６日（木）に静岡市に行ってきました。登呂遺跡では，古代の米作りと当時の人々の

生活の様子を知ることができました。静岡県地震防災センターでは，見学や体験を通して，災害について「知る

こと」「備えること」「行動すること」の大切さを学ぶことができました。 

校外に出て，実際に「もの」「こと」，さらには「ひと」に触れ，観て，聴いて，感じることはとても意義深く，

貴重な体験です。子どもたちは，この修学旅行や遠足・校外学習を通して，多くの「はじめて」に出逢い，普段

の授業では経験できないことをたくさん学ぶことができたと思います。 

 

 

１０月２５日（水）に学校ならびにＰＴＡ行事である「授業参観」「ＰＴＡおよび学校保健委員会合同学習会」

「学年ＰＴＡ」が開かれました。お忙しい中，多くの保護者のみなさまにご参加いただきました。 

５校時には，道徳を含め各教科での活動や発表に，子どもたちの頑張りや成長を感じ取っていただけたのでは

ないでしょうか。 

その後の合同学習会では，ＰＴＡ保健体育部の運営で，講師の石黒仁先生から「親子のコミュニケーションを

良好に～アンガーマネジメントの活用～」と題した講演をしていただきました。子育て真っ最中のみなさまには，

とても参考になる内容だったのではないでしょうか。 

お話の内容は，＊「怒りへの対処法」＊「スマホやゲームへの対処法」＊

「子どもとのコミュニケーションのコツ」＊「子どもの心身の健康を確認す

ることとサポートする方法」の４点についてでした。約１時間という限られ

た講演時間でしたが，各項目がなぜ必要なのかをはじめに明らかにしながら，

それぞれの方法をわかりやすくお話してくださいました。 

加えて，貴重な資料を無料提供してくださいました。さらには，メールで個人的な質問にも答えて下さるとい

うお話もいただきました。あっという間の講演でしたが，とても中身の濃い時を過ごすことができました。この

学習会の運営に携わっていただいた保健体育部員の皆さん，ありがとうございました。 

学習会終了後には，各教室に戻り，それぞれ学年委員長さんの進行で学年ＰＴＡ懇談会を持ち，子どもたちの

様子について発達段階・成長過程に沿った意見交換をしていただきました。みなさまからいただいた御意見・御

感想等を参考に，今後の教育活動に活かしていきたいと思います。平日の午後の時間に，多くの方々にご参加い

ただきましたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。 

 

 

１１月４日（土）に３年ぶりに富士川クリーン活動が実施されました。前回

は，コロナ禍前ということもあり，実施にあたり PTA役員のみなさまには不安

と戸惑いがあったことと思います。当日は朝から天気にも恵まれ，スムースに活

動を進めることができました。地域の中学生や保護者を含めたこの「富士川流域

クリーン活動」は，環境問題に目を向け，「まずは，自らの足もとを見据え，行動

する」という思いで，富士川本流・支流とその周辺の環境美化と浄化意識の高揚

を趣旨に，南巨摩・峡南地域で行われてきた活動です。今回でなんと３３回になりました。この活動は，平成２

９年度，「山梨県環境保全功績者表彰」と「県土建設功労者表彰」をいただき，また平成３０年度には，「県河川

事務所河川功労者表彰」をいただいている歴史ある取り組みです。３０年以上前からの取り組みですが，その思

いは今の SDG’sにも受け継がれています。 

 


